
特首：「一國兩制」對港最佳
既受惠祖國發展機遇 又享高度自治獨特優勢

香 港 文 匯 報 訊

（記者 鄭治祖）

特首梁振英昨日出

席一年一度的童軍

大會操，他在致辭

時表示，「一國兩

制」是香港最好的

安排，在「一國」

之下，香港是中國

一部分，有責任維

護國家主權、安全

和利益，而在「兩

制」之下，香港有

高度自治的權力，

實行資本主義社會

制度。
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香港文匯
報訊（記者
鄭治祖）
退休法官胡
國興日前宣
佈 參 選 特
首。他昨日
出席電台節
目時，被問
到參選會否
造 成 「 
票」效果，胡國興指「票論不合邏輯」，因候
選人的得票數目是根據其吸引力，不會因為有人
退出而把票「過給」另外一個人，亦不存在「兩
個候選人夾計想選到其中一人」的做法，認為這
是陰謀論。他強調，參選目標是勝出當選而非
「陪跑」，強調自己不會退選。
胡國興表示，計劃在12月中的選舉委員會選舉
後公佈政綱，現階段還想多聽意見。
他認為，香港最深層次矛盾在於政改，若能當

選行政長官，會爭取各方共識，向中央提交報告
書，解釋什麽方案可獲港人接受，相信自己可以
成為兩地橋樑。

指「港獨」違憲 不切實際
同時，胡國興指「港獨」是不切實際和不可

行，除了違憲之外，香港的食水、食物及部分電
力都依靠內地，故不可能「港獨」。
他又說，希望跟鼓吹「港獨」的人會面，聆聽

對方想法。
胡國興於節目中重申，參選是源於不滿社會撕

裂，強調自己視港人為最大老闆，會保障本港核心價值，
包括司法獨立及人權自由。
對於被批評沒有行政經驗，胡國興回應指，行政長官的
角色最重要是取得各界信任，又指，香港公務員「好
叻」，好多事都已經做得到，如果做不到，關鍵在於人們
不信任政府及行政長官。
另外，有建制派議員批評胡國興形容年輕人「佔中」的
言論是「輕佻」，胡國興解釋，自己是帶有「講笑成
分」，指自己的法官身份要勸人不要犯法，但違法有輕重
之分，作為成年人應以更寬闊視野看待。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）隨着退休法官胡國興宣佈參
選新一屆行政長官，特首選戰漸
成熱門話題。在一個討論新一屆
行政長官選舉的論壇上，多名出
席的政界中人均認為，更多有志
之士「落場」角逐特首選舉是一
件好事，可以讓大家有較多的選
擇。他們又指，由於現在是初步
階段，須待稍後各參選人提出政
綱後，再作詳細比較，才能決定
何人值得支持。
香港電台《城市論壇》昨日以
「等待天機到，換人都冇用？政
局大裂縫，靠法官修補？」為
題，邀請公民黨梁家傑、「反辱
華反港獨」大聯盟副召集人藍鴻
震、「小麗民主教室」劉小麗及
新思維前成員黃成智出席討論。
藍鴻震指，當年自己擔任民政事務局局長期間，
與胡國興合作無間，藍認為，有人願意站出來表態參
選特首，實屬一件好事，但仍要看其政綱及是否有其
他人參選，「睇多啲，唔使咁急。」

藍鴻震：廿三條港自行立法較佳
對於胡官支持香港基本法第二十三條立法，藍鴻
震也認為，香港自行立法比較理想，因為中央本給香
港「自己定晒」，但有人不斷阻撓，「即係叫我自己
吊頸啫」，現已回歸了19年之久，越遲立法越不
利。
曾參與行政長官選舉的梁家傑則稱，稍後公民黨

會與胡國興見面，欲了解他更多政綱後，才決定日後
會支持哪一位候選人。
黃成智則認為，胡國興是中間路線的代表，相信
胡沒有任何政治包袱，不會被牽着鼻子走，今次參選
應得到中央的信任。
此外，昨日論壇上亦講到「港獨」問題，身為大
專講師的劉小麗，引述《成報》頭版文章稱梁振英是
「港獨的幕後黑手」，隨即被藍鴻震反駁指她毫無證
據地作出指責，直言她作為教師不應亂講。對於梁振
英指「港獨」不會因為換特首而消失，藍亦認同，目
前社會上的問題，不會「一換人就冇」，但亦非「冇
第二個得」。
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政界：更多人「落場」參選是好事

2016年香港童軍大會操昨日於大球場舉行，出席者還有香港童軍總會會長、終審法院首席法官馬道立，
香港童軍總會總監吳亞明，香港童軍總會執行委員會主
席葉永成等。
梁振英於致辭時指，香港實施「一國兩制」，在「一

國」之下，香港是中國一部分，承傳國家的歷史、傳統
和文化。

港有責任維護國家主權
他表示，跟其他國家的人民一樣，香港在國際社會有
責任維護自己國家的主權、安全和利益，而香港亦受惠

於國家高速發展帶來的黃金機遇，以及國家提供給香港
的優惠政策。
梁振英亦指，在「兩制」之下，香港有高度自治的權
力，實行資本主義社會制度，有自己的政治、經濟和社
會制度。
梁振英表示，「一國兩制」是香港最好的安排。
他指，香港有「一國之利，兩制之便」，無論對內對
外，經濟、金融、貿易、創科，以至文化、教育、體
育、青少年交流等領域，都因此享有獨特優勢。

籲制服團與「帶路」國家交往

他舉例指，「一帶一路」倡議的五個「互聯互通」
中，香港可以在「民心相通」方面發揮獨特優勢，因為
香港有大量的民間團體，包括童軍在內的青少年制服團
體，對外交往能力強，經驗豐富，國際聯繫廣泛，可以
多和沿帶沿路國家合辦活動，促進交往，建立友誼。
梁振英又指，今屆政府重視青少年發展，除了提供學
校教育，更提供課堂以外，甚至香港以外的學習和鍛煉
機會。
他指，各個制服團體在青年發展工作中擔當重要角

色，讓青年學習紀律和團體精神，成為對香港、對國家
有承擔的新一代。

他提到，在兩年前的施政報告中宣佈為制服團體增加
一倍的恒常資助，就是為了讓各個團體為青少年籌辦更
多更好的服務。

讚童軍「五育」發展回饋社會
本身是香港童軍總會總領袖的梁振英又讚揚，香港童

軍總會是香港歷史最悠久的制服團體，讓年輕隊員在
「德、智、體、群、美」五育都有更深、更廣的發展，
他希望各個童軍成員將來繼續秉持「人人為我，我為人
人」的精神，回饋社會，為童軍運動及香港社會的發展
貢獻力量。

香港文匯報
訊（記者 鄭
治祖）財政司
司長曾俊華前
晚觀賞舞台劇
時，再被問到
會否參選行政
長官，他改寫
莎士比亞名句
回應，說「To
run, or not to
run, that is the
question」，指
競選與否是一個
值得考慮的問題。
曾俊華前晚獲邀觀賞舞台劇，他獲邀到台

前發言時表示，原本為舞台劇揭開序幕是用
莎士比亞名句「To be, or not to be, that is
the question」，但他指，「相信今晚好多朋
友想聽的名句另一個版本，應該是『To
run, or not to run, that is the question』」，
暗示「選或不選，是值得考慮的問題」，台
下即時掌聲雷動。
曾俊華之後接受有份主演舞台劇的商台首

席智囊陳志雲訪問，被陳志雲問到即是「run
唔run（參不參選）」，曾俊華又重申「that
is the question（是值得考慮的問題）」。
曾俊華日前在一個講座中已經被大學生問

到是否參選特首，他指，如果對香港有貢
獻，絕對會考慮任何事情，至於何時公佈，
就表示是「天機」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）自
從退休法官胡國興日前宣佈參選新一
屆行政長官選舉後，新民黨主席葉劉
淑儀亦表態有意參選，而財政司司長
曾俊華亦盛傳有可能參選，來屆特首
選舉的情況令人關注。全國人大常委
范徐麗泰表示，須待確定所有參選人
後，才可作分析和決定支持誰；港區
全國人大代表、行政會議成員陳智思
則認為眾人各有優勢；立法會前主席
曾鈺成則透露，還有其他人有意參
選。
范徐麗泰昨日被問及特首選戰時表
示，胡國興有幽默感，曾擔任很多重
要委員會主席，但估計仍有人會參
選，故須待確定所有參選人，及看畢
各人政綱後，才可分析形勢及決定支
持誰，「家情況一啲都唔清晰，唔
敢做分析住。」
她又指，現時香港是「trouble
time（麻煩的時間）」，並指出，國

家主席習近平所說的「謀發展、保
穩定、促和諧」，是三個重要的標
準。
被問及是否支持特首梁振英連任，

她強調，有心參選為市民服務的一定
受歡迎，加上預計將有一兩場辯論、
論壇等，到時再觀乎表現，無須太早
下定論。對於外界認為有意參選的財
政司司長曾俊華應否盡早辭職參選，
范太認為，要去選如此重大職位，相
信有意者自有計劃。

陳智思：不會參選
曾被視為「黑馬」的陳智思，昨日

出席一個公開場合時強調，自己不會
參選。對於目前已宣佈參選和潛在參
選者，陳智思讚曾俊華是「非常有資
格的理想特首人選」，又認為，如果
曾俊華及梁振英同場參選的話，是一
件好事，可令特首選舉為一個有競爭
的選舉。

他又指，現任立法會議員葉劉淑
儀有絕對優勢；胡國興形象公正，
對法律有深入認識，同樣具備優
勢。

曾鈺成：有其他人想參選
坊間有傳曾鈺成會為曾俊華助選，

曾鈺成昨日出席一個活動後，未有正
面回應有關傳聞，只表示如果有其他

值得支持的人選，自己寧願擔當一個
協助的位置，而曾俊華既已表明若對
香港有貢獻的話，將會參選特首，相
信他是基於現階段還有工作在身，故
須負責任地考慮一個合適的公佈時
間。
他又透露，曾有其他人士向他透
露，有意參選行政長官，及尋求合作
的可能性，但一切只屬初步階段。

范太：特首人選須符三標準

財爺改莎翁名句讓人估

香港文匯報訊（記者 甘瑜）特首選舉漸成城中熱話，
高官看法亦獲社會重視。食物及衛生局局長高永文昨日被
問到會否支持梁振英連任時表示，作為現任官員不應評論
來屆特首選舉，也不想外界因此將其「不評論」揣測為
「不支持」。他亦在回應傳媒提問時指出，自己是因為認
同特首梁振英在醫療和扶貧等方面的施政理念而加入現屆
政府，整個問責團隊即使面對不少困難，亦一心一意朝着
目標努力。
高永文昨日出席一活動後見記者，「例牌」被問到會否

支持梁振英連任。他表示，自己作為現屆的問責官員，不
應評論有關選情問題，但強調不希望外界將其「不評論」
視為「不支持」某些人。
被問及如何評價梁振英，他則指，自己因認同其施政理

念而加入現屆政府，認為問責團隊都朝着目標努力，並無
放棄。至於自己會否想在下屆政府留任或出任其他職位，
他亦沒有評論。

高永文：「不評論」非「不支持」

■昨日《城市論壇》討論特首選舉。

■曾鈺成 資料圖片■范徐麗泰 資料圖片

■胡國興 資料圖片

■陳智思 資料圖片

■梁振英（中）、馬道立（左）吳亞明（右）及其他嘉賓參與從心敬
禮操，以慶祝香港童軍105周年及打破健力士世界紀錄。

■梁振英昨日上午在香港大球場主持2016年香港童軍大會操，檢閱步
操隊伍。

■曾俊華昨日指，「選或
不選，是值得考慮的問
題」。 資料圖片


